

A **Fonctionnement et activité de l'équipe départementale VMEH 32.**

L'association départementale est animée par un Conseil d'Administration, dont les membres sont élus en Assemblée Générale, et par un bureau qui met en œuvre les décisions du Conseil et assure la vie quotidienne de l'association, sous la responsabilité de la Présidente.

Cette année encore nos activités ont été très perturbées par les restrictions imposées par la crise sanitaire.

Les Conseils d'Administration et réunions du bureau :

Trois conseils d'administration ont eu lieu en 2020/2021.

Les onze réunions de bureau de l'année 2021 ont été réalisées en Visio ou bien délocalisées chez l'un ou l'autre des membres du bureau.

Les permanences

- un lieu de rencontre ouvert aux bénévoles visiteurs et à l'accueil pour de futurs bénévoles.

Cette année, seulement 4 permanences assurées au siège.

Les différentes commissions hospitalières

Des membres de la VMEH sont Représentants des usagers (RU) dans plusieurs instances hospitalières. (Reconnaissance de la Fédération par l'ARS : agrément renouvelé R2015 RN0012)

-Adhésion à France Association pour la formation à cette responsabilité.

Les formations

1 Deux formations VMEH 32 en 2021

a) mardi 9 Octobre 2021 de 9h à 13H, salle de conférence du lycée Pardailhan à AUCH

33 participants.

Le thème de la journée, « **La souffrance du bénévole** », animé par Madame Stéphanie

KIFFER psychologue clinicienne.

Cette journée, riche de l'apport de chacun et de l'analyse apportée par Mme kiffer, a été fortement appréciée par les participants,

Déjeuner au restaurant d'application.



Phot

public

de la formation



Photos 2 public formation

b) Un projet de formation finalisé autour du sujet de « **Alimentation-nutrition de la personne âgée, bien manger, bien vieillir, bien vivre** » avait été prévu pour la matinée de l'AG initialement pour le 13 décembre 2021, ce projet a été ajourné, pour raisons sanitaires liées au covid et sera repositionné courant printemps 2022, avec la gériatre Dr Toutlemonde.

2 Deux formations interdépartementales des bénévoles et Responsables de section :

a) FID - Occitanie le 25 mai 2021 (en distanciel) organisée par la vmeh34

b) FID – Paris le 26 novembre 2021 : « santé numérique et droits des patients »

Le jeudi 26 novembre 2021, de 9h30 à 16h, à l'auditorium du centre gérontologique des Abondances, 49 rue Saint Denis, à Boulogne Billancourt.

3) Participation à l'AG de la Fédération Nationale à Paris 27 novembre 2021

- **participation de la Présidente et Vice-Présidente de l'association à l'AG de la Fédération Nationale à Paris 27 novembre 2021**

Le Budget Participatif Gersois (BPG)

L'association départementale a présenté un projet de **jardins thérapeutiques pour les EHPADs ou maisons de retraites**. Ce projet a été retenu. Le bénéfice de cette dotation en a permis la réalisation.

Ce sont 12 carrés potager sur pieds, des plantes aromatiques, des fleurs, du petit matériel de jardins, du terreau etc. qui ont pu être commandés pour un montant de 2499,95 euros le 9 novembre 2020.

Les structures bénéficiaires ont été les suivantes :

A Auch ce sont les EHPAD La Roseaie et Barguisseau; A Mauvezin, l'hôpital et l'EHPAD La Bastide d'Albret; à l'Isle Jourdain deux carrés potager; A Gimont, deux également, l'un à l'hôpital l'autre à l'EHPAD Saint-Hippolyte; A Lombez deux à l'EHPAD et deux à l'hôpital de Samatan.

Ces carrés sont venus agrémenter les jardins, les extérieurs des EHPAD ou hôpitaux du Gers que nous visitons. Ils ont été implantés pour « **raviver le rapport à la terre** », ou jardinage, créer des sources d'échanges entre les résidents. Selon qu'ils accueillent fleurs ou plantes aromatiques, ils peuvent avoir une fonction utilitaire également.

[Photos de cette réalisation](#)





Dons d'articles de loisirs et cadeau d'un moment de convivialité dans toutes les structures volontaires du département :

La société OKOFEN de Condom a fait un don de 2081 euros à notre association fin d'année 2020. Ce don a permis de financer l'achat d'articles de loisirs (tels que des pinces à peinture, des mots casés, fléchés, mêlés, puzzles, laines à tricoter, papiers crépons, frises à colorier, jeux de cartes etc.) au service des activités récréatives des résidents.

Il a permis également d'offrir, après les longs moments de confinements, **un goûter en musique, avec un accordéoniste.**

Photos goûter musical offert avec don OKOFEN



*Les structures bénéficiaires de cette tournée musicale de juin à juillet 2021 sont :
Hôpital de Mauvezin, USLD les Jardins d'Automne à Auch, Ehpad Val de Gers à Masseube, Ehpad La Bastide d'Albret à Mauvezin,
Ehpad Barguisseau à Auch, hôpital de Samatan, Ehpad de Lombez, Ehpad la Roseraie à Auch, Ehpad Saint-Dominique à Auch.*

Journée nationale des VMEH

Officiellement elle a lieu le 7 juin – *voir les comptes-rendus des sections.*

Photo journée nationale

Avec le don généreux d'OKOFEN des goûters en musique offerts dans des maisons de retraite ou EHPAD



*Les visiteurs et visiteuses
VMEH
vous offrent
un goûter musical
avec l'aide précieuse
d'OKOFEN*

*Journée
nationale
VMEH juin
2021*

A **Le fonctionnement et activités des équipes locales.** *Synthèse rapide et incomplète*

Dynamique de l'association :

Quelques chiffres : 56 visiteurs répartis en 7 sections, Auch, Gimont, Lectoure-Fleurance, L'Isle Jourdain, Mauvezin, Mirande et Lombez-Samatan.

Nos formations sont suivies régulièrement par la majorité de nos visiteurs.

Les visites, chaque semaine, en hôpital ou EHPAD restent l'essentiel de nos activités. Elles se complètent alors avec des projets mis en place, notamment des actions de convivialité, des cadeaux pour égayer le quotidien des résidents et des équipes. Le rapport des sections décrit cette réalité :

En 2021 elle a été gravement affectée par les restrictions du confinement.

Section locale d'Auch :

Responsable de section Hélène DOUSSET

Si cette année qui se termine a été moins compliquée que la précédente elle n'a pu cependant nous permettre de retrouver une activité normale.

Nos effectifs ont baissé. L'arrêt des visites a déstabilisé plusieurs d'entre nous...

Donc 12 visiteurs pour les établissements suivants : l'EHPAD Barguisseau dépendant du CH, grosse structure de 130 résidents avec un secteur fermé, l'USLD « les Jardins d'automne » rattachés également au CH, l'EHPAD « la Roseraie », l'EHPAD « Saint Dominique » et l'EHPAD « Val de Gers » de Masseube. Ce qui fait environ 400 personnes à visiter !

La bonne nouvelle est que, dès le mois d'avril nous avons pu rétablir des liens avec les établissements visités, retrouver les résidents, partager un peu de temps avec eux et leur offrir cette présence.... Malheureusement les services du CH restent encore fermés pour nos visites afin de limiter au

maximum les circulations dans l'établissement.

Nous avons pu **accompagner ces retrouvailles avec quelques friandises, goûters et fleurs pour les résidents des 5 structures.**

Durant les mois de juin et juillet les 5 structures d'accueil ont toutes pu bénéficier d'une animation musicale avec accordéon. Nous avons offert un goûter pour accompagner ces moments musicaux très appréciés. C'est à la générosité des établissements OKOFEN de Condom que ces moments de détente ont pu être en partie réalisés. A partir de cette donation la fourniture de petit matériel de bricolage est en préparation.

Section locale de Fleurance-Lecture

Responsable de section Danielle GAUTHE

- 07 Bénévoles

Pour Lecture, quelques visites ont été suivies malgré le covid.

Pour Fleurance, aucune visite, vu les interdictions des Ehpad. Néanmoins, lors **de la fête des associations**, en septembre 2021, nous avons tenu **un stand** après avoir rempli les formalités administratives, Nous avons la joie d'accueillir quelques personnes intéressées par la VMEH. Donc nous avons recruté de nouveaux visiteurs, ...Par contre nous avons à déplorer le départ de deux visiteurs, En 2021, la section de Lecture a été rattachée à celle de Fleurance.

Section de Gimont

Responsable de section (**poste vacant**)

- 04 bénévoles

Visites des résidents en E.H.P.A.D. et à la maison de retraite de St-Hippolyte jeudi ou/et vendredi) de 14 h. à 17 h.

Participations à l'animation du Loto de la maison de retraite de St-Hippolyte (mercredi de 14h à 16h30)

La fin d'année 2020 et le début de l'année 2021 ont été marquées d'abord par l'interdiction des visites puis par la mise en place d'un protocole sanitaire strict dans les établissements...A la mi-mars le protocole sanitaire a été assoupli

Le 15 avril 2021 restera marqué à jamais par le décès dramatique de notre responsable Danielle.

Danielle, lumineux et tendre souvenir...sa disparition a beaucoup touché tous les bénévoles du département.

De mai à juin en plus de nos visites nous avons eu plusieurs réunions et rendez-vous pour restructurer le fonctionnement de notre section. Nos rencontres se sont déroulées au domicile de chacun d'entre nous.

A ce jour notre équipe est entièrement opérationnelle.

Pour le reste de l'année en plus des visites, les activités ont été les suivantes :

- début septembre tenue d'un **stand au Forum des Associations de Gimont**
- octobre novembre : réunions de travail avec la Psychologue (ordre du jour : recherches et amélioration de la communication entre les bénévoles et les soignants)
- fin novembre et début décembre organisation de deux goûters avec prestation d'une musicienne (Pianiste)

Section locale de Mauvezin

Responsable de section : Chantal Lacomme

- 06 bénévoles

Depuis juillet plus de visites, plus de réunions.

- Nous avons participé à la **fête des Mamans achat de fleurs** pour chaque résident.
- *Fleurs fête des mères Mauvezin*



- **Goûter offert avec accordéoniste.**
- Nous avons gardé le **contact avec les résidents par téléphone**
- Le 14 décembre invités au **repas de Noël à l'hôpital.**
 - **Achat de décorations à la Bastide d'Albret**

- *Photo Décors La bastide d'Albret*



Section locale de Mirande

Responsable de section = Anne-Marie Leguen Tharan

- 08 bénévoles

Ces 12 derniers mois ont été pour nous tous particuliers, ils faisaient suite à l'année 2020 qui restera à jamais l'année de la pandémie, avec toutes les incertitudes et les contraintes que nous avons connues.

A l'Hôpital de Mirande, les visites ont été longtemps suspendues, les animations impossibles à organiser. Il nous fallait attendre ...

Mais notre désir d'être présents, d'une manière différente, de faire plaisir et d'apporter un peu de joie, malgré tout cela, était toujours là !

Nous avons fait le choix de nous manifester de 2 manières :

* en marquant des moments clé de l'année :

- à Noël 2020, une **carte de vœux** avec nos visages pour les résidents
- à **Pâques, des ballotins de chocolat** offerts mais distribués par le personnel

Photo Pâques Mirande



- pour le 1^{er} mai, très beaux bouquets de muguet offerts, disposés dans les salles communes.

* la deuxième option choisie a été **d'offrir des cadeaux utiles**, en remplacement des animations que nous n'avions pas pu organiser :

- une « **paillote** », pour abriter les poules dont l'espace se situe dans un jardin intérieur. Rappel de souvenirs pour de nombreux résidents.
- grâce à notre partenariat avec la Société OKOFEN, des **objets de loisirs** Créatifs (crayons de couleurs, feutres, cahiers à colorier, pelotes de laine,) fort appréciés.
- un tableau blanc (150x100) au Service Navarre,), **tableau** très utile aux animatrices dans ce service de résidents souffrant de pathologies qui affectent la communication.

Le mois de septembre : **reprise régulière des visites** et participation au **Forum des Associations**. A notre stand un quizz pour attirer l'attention d'un jeune public.

Pour terminer, début décembre un **après-midi récréatif** avec la participation d'un groupe de danse en ligne !

Section locale d'Isle-Jourdain

Référente/Responsable : Karine Montécot

- 02 bénévoles

Etablissement visité : EHPAD Saint-Jacques - 32600 L'Isle-Jourdain

Toutes 2 en activité professionnelle,

Voici quelques mots du ressenti de chacune :

« Toujours autant de plaisir partagé ponctué de hauts et de bas liés à la Covid. »

« Affublée de blouse et de masque, l'exercice n'est pas aisé pour visiter. Mais ce qui est bien troublant parfois, c'est que je suis reconnue ! »

Grâce au don, nous avons financé **crêpière et gaufrier et matériels nécessaires aux loisirs créatifs**.

Merci à la Direction qui nous a laissé visiter.

Section locale de Lombez- Samatan

Responsable de section : Annie Carde

- 11 bénévoles (6 à Lombez et 05 à Samatan)

Le début de cette année encore particulière a modifié nos participations à la vie des 2 EHPAD.

Pour les bénévoles qui le désiraient les EHPAD sont restées ouvertes avec des consignes de sécurité : code d'accès pour rentrer, gestes barrières et consignes très strictes par rapport à nos relations avec les résidents.

Depuis le 15 septembre les bénévoles qui interviennent doivent être vaccinés.

Nos activités sont restées les mêmes mais avec moins de sorties à l'extérieur.

Selon les besoins et à la demande des animatrices nous participons aux lotos, à la chorale, aux jeux de cartes, aux anniversaires, aux grillades, à l'après-midi crêpes, churros et cette année une après-midi à la campagne avec un bon goûter chez une bénévole. Les sorties au marché ont repris quand le temps le permet. Les visites individuelles se sont poursuivies normalement pour celles qui n'ont pas hésité à les faire avec le masques et interdiction de toucher les résidents.

Les jardins thérapeutiques ont été mis en place dans les 2 EHPAD, appréciés par les résidents.

Pour fêter la journée nationale l'intervention de l'accordéoniste et de Françoise dans les 2 EHPAD en juin et juillet, avec des glaces, des gâteaux, du cidre et du jus de fruits offerts.

Dans notre section une visiteuse, représente les VMEH du Gers au **conseil territorial en santé** du département. Une première réunion, organisée par l'ARS du Gers le 1^{er} octobre, ordre du jour développé le Ségur de la santé. Il s'est tenu de mai à juillet 2020. Les principales conclusions ont été des choix d'investissement dans le système de santé pour favoriser les recrutements, proposer davantage de formations de soignants, améliorer l'hôpital et combatte les inégalités de santé.

Pour le moment pas d'activité spéciale dans notre section. Les Gestes barrières, la situation sanitaire, la menace du virus toujours présente nous empêchent de faire des projets.

Projets envisagés pour l'année 2022

Projets émergents :

- **rencontre de l'équipe VMEH et des jeunes du lycée Pardailhan** en section de formation autour de l'aide à la personne
- **programmation d'un projet départemental** respectant l'orientation majeure du développement d'activité pour les résidents ou l'embellissement de leur cadre de vie tel que les chambres ou lieux communs
- **recrutement de bénévoles**

- actions intergénérationnelles
- meilleure valorisation, meilleure communication actions, partenariats, y compris suite actualisation du site internet
- renouvellement du partenariat avec l'hôpital de Condom

Renseignements utiles

• La permanence hebdomadaire de l'association départementale est tenue régulièrement à AUCH dans la salle " Bibliothèque des malades"

Le VENDREDI de 9 H à 12 H (sauf vacances scolaires)

- Numéro d'appel 05.62.61.32.83
 - Accès à notre site internet <http://vmeh32.free.fr>
ou
par le site VMEH de la fédération www.vmeh-national.com

Siège social : VMEH du GERS

Centre hospitalier d'AUCH en Gascogne

Avenue Marie Clarac BP 382 - 32008 AUCH CEDEX

Mail : vmeh32@aol.com

*L'association est membre de la Fédération Nationale des VMEH, reconnue
établissement d'utilité publique par décret du 09 janvier 2007*